

## Tema 5. Expresión del amor cristiano

Unidad: la obra fiel y constante de Dios

### I. Base bíblica

#### **Gálatas 4:19**

Hijitos míos, por quienes vuelvo a sufrir dolores de parto, hasta que Cristo sea formado en vosotros.

### II. Texto de desarrollo

#### **Filipenses 1:7-8**

como me es justo sentir esto de todos vosotros, por cuanto os tengo en el corazón; y en mis prisiones, y en la defensa y confirmación del evangelio, todos vosotros sois participantes conmigo de la gracia.<sup>8</sup> Porque Dios me es testigo de cómo os amo a todos vosotros con el entrañable amor de Jesucristo.

### III. Introducción

Es complejo comprender la mentalidad y el sentimiento de Pablo para los filipenses, puesto que en la mayoría de nuestras relaciones, jamás hemos puesto tanto énfasis y tanta profundidad en el sentimiento y la dedicación hacia nuestros prójimos, como en este caso se deja ver. Lo que Pablo espera en sus oraciones a Dios es que se perfeccione en ellos su obra de gracia. El amor agape aquí, por lo que se ve era bilateral, porque también los filipenses tenían a Pablo en su corazón, siendo compañeros de la gracia de Dios, por tanto el apóstol anhela ver la confirmación del Evangelio estando con ellos, pero aún en sus prisiones espera que la siembra de la gracia de Dios que hizo en los filipenses produzca los resultados esperados.

El apóstol Pablo era un padre espiritual para la iglesia de Filipos, él la había fundado y había sido un gran ejemplo como su guía espiritual. Había demostrado más que con palabras, con sus propias acciones, su afecto e interés genuinos por los otros creyentes, por esa razón, a pesar que se encontraba muy lejos de Filipos podía decir con toda honestidad "los tengo en el corazón", por sentirse unido a ellos.

Su amor por los filipenses lo llevaba a acordarse, de manera particular, por cada uno de ellos, por nombre, y a orar por ellos, realmente demostraba un genuino interés, no era una relación superficial, no se trataba de algo fingido, como él mismo lo recomendara a los corintios cuando dijo en su carta a los Romanos, capítulo 12:9 "*el amor sea sin fingimiento...*". Seguramente, el apóstol Pablo tenía muy presente lo que el Señor Jesucristo había señalado en numerosas ocasiones sobre la hipocresía de los fariseos y líderes judíos, que decían una cosa y demostraban otra muy distinta.

Pablo había logrado que el amor de Cristo se desarrollara en él, al grado de sentir unidad de sentimientos y pensamientos con sus hijos en la fe, compañeros, hermanos y amigos.

#### **Mateo 22:37-39**

Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. <sup>38</sup> Este es el primero y grande mandamiento. <sup>39</sup> Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

## A) Participantes de la gracia

Los filipenses habían, no solo, expresado con palabras al apóstol Pablo, su amor y su apoyo, pero habían bajado al terreno de la práctica y se habían convertido en sus socios, en el ministerio; por eso el apóstol usa la palabra "participantes conmigo", es algo parecido a una sociedad de participación de capitales. El apóstol le ha puesto todos los recursos de gracia que le había concedido Dios, pero los filipenses habían recogido todo el fruto del espíritu en ellos y lo habían puesto a la disposición del Evangelio de Jesucristo como socios de Pablo. En realidad, esta era una relación muy profunda, y que, lógicamente, tuvo los resultados esperados. En ellos se cumplía Romanos 12:15 "Gozaos con los que se gozan; llorad con los que lloran."

En los buenos tiempos, cuando Pablo estuvo en Filipos, compartiendo todo ese arsenal de armas espirituales y conocimiento, en realidad podría alegorizarse de esta manera: el apóstol Pablo se entregó tanto a los filipenses que hizo una especie de transfusión de vida a la congregación, pero los filipenses correspondieron a esa acción de manera apropiada, de modo que gozaban juntos de todo lo que había, pero también sufrían juntos cuando Pablo fue encausado y tuvo en su defensa que apelar al César, razón por la cual se alejó tanto de los filipenses, habiendo sido conducido como prisionero a Roma.

### Hechos 28:18-20

Los cuales, habiéndome examinado, me querían soltar, por no haber en mí ninguna causa de muerte. <sup>19</sup> Pero oponiéndose los judíos, me vi obligado a apelar a César; no porque tenga de qué acusar a mi nación. <sup>20</sup> Así que por esta causa os he llamado para veros y hablaros; porque por la esperanza de Israel estoy sujeto con esta cadena.

## B) El amor de Cristo

Al escudriñar las palabras del apóstol sobre su amor por los filipenses encontramos la expresión "el entrañable amor de Jesucristo". Según los manuscritos más antiguos, se lee "mi anheloso amor" así infiere el griego, y da a entender que este amor que siente por los filipenses no es meramente un afecto natural, sino de abnegación a Cristo Jesús, sabiendo que la abnegación implica la renuncia voluntaria a los propios deseos, afectos o intereses en beneficio de otras personas.

El amor de Cristo es sacrificial e incondicional, este es el tipo de amor que todo creyente debe desarrollar, por el hecho de al Espíritu Santo morando en nosotros, seremos capaces de tomar la decisión de que Su amor brote en nuestro interior. No hay otra forma posible de amar de esta manera, como está escrito que del corazón humano solamente brota malos pensamientos, como lo afirma Mateo 15:19 "Porque del corazón salen los malos pensamientos, los homicidios, los adulterios, las fornicaciones, los hurtos, los falsos testimonios, las blasfemias."

Esto nos permite concluir que no es Pablo el que ama, sino el Cristo que vive en él, en consecuencia, no se conmueven las entrañas de Pablo, sino las de Jesucristo. Todo verdadero amor espiritual no es sino una porción del amor de Cristo que conmueve a todos los que están unidos a él.

### Jeremías 31:20

¿No es Efraín hijo precioso para mí? ¿no es niño en quien me deleito? pues desde que hablé de él, me he acordado de él constantemente. Por eso mis entrañas se conmovieron por él; ciertamente tendré de él misericordia, dice Jehová.

**2ª Corintios 5:14-15**

Porque el amor de Cristo nos constriñe, pensando esto: Que si uno murió por todos, luego todos son muertos; <sup>15</sup> y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y resucitó por ellos.

En este pasaje de 2ª Corintios 5:14-15 se describe los resultados que serían en un momento dado, deseables para los que temen al Señor. El cristiano es llamado a llevar a cabo un servicio a la luz de los requisitos que Dios da, y, sobre todo, impulsado por el fruto del amor, puesto que somos deudores a Cristo en Su sacrificio, debemos, de alguna manera, retribuir ese amor tan profundo de habernos rescatado de nuestra vana manera de vivir, dejando que Cristo mismo, a través nuestro, proyecte a otros esa misma oportunidad de salvación y vida eterna, como dice la Escritura en Filipenses 1:23 *“Mas si el vivir en la carne resulta para mí en beneficio de la obra, no sé entonces qué escoger. Porque de ambas cosas estoy puesto en estrecho, teniendo deseo de partir y estar con Cristo, lo cual es muchísimo mejor”*.

**Juan 21:17**

Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro se entristeció de que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? y le respondió: Señor, tú lo sabes todo; tú sabes que te amo. Jesús le dijo: Apacienta mis ovejas.

**Conclusión****Filipenses 4:1**

Así que, hermanos míos amados y deseados, gozo y corona mía, estad así firmes en el Señor, amados.